

Saint- Pierre le 30 juin 2016

COMPTE RENDU CDAS du 30/06/2016

Cher(e) Camarade

Ce jour s'est tenu le **Conseil Départemental de l'Action Social** à la Direction Régionale de l'INSEE.

• **Différents sujets ont été abordés dans le cadre de l'ordre du jour :**

- Les journées récréatives (ferme pédagogique, ski nautique, trampoline, arts du cirque) ont déjà été largement discutées en groupe de travail. Des enquêtes de satisfactions sont mises en place afin de mieux définir les attentes des enfants.

- L'arbre de Noël se tiendra cette année dans l'Ouest avec notamment la participation du COST de la DIECTE et de l'Atscaf qui présentera plusieurs de ses activités.

- La diffusion de l'information de l'action sociale ne se fait pas dans de bonnes conditions. Y compris pour les activités SRIAS.

- La restauration : les agents ont récemment été destinataires d'un message qui leur rappelle l'interdiction de se restaurer sur le poste de travail. Cependant les aménagements ne sont pas toujours suffisants pour permettre aux agents de manger dans une salle de repos. De même l'accès aux salles de restauration collective (Champ Fleuri et SIP St Pierre) n'est pas clairement défini pour les agents qui apportent leur propre « barquette ».

- L'EPAF et la présence de son directeur général des services M Claude BAZILE, a pu nous présenter les avancées du site de la Saline. Ouverture prévu pour fin novembre. Les avancées en matière de colonies de vacances en 2017 : ouverture aux 10 ans et plus pour les séjours « métropole », ouverture aux 12 ans des séjours « Europe », séjours Maurice/Réunion pour les plus petits, séjours « lointain » ouvert aux plus grands. La Réunion commence à rattraper son retard sur ce qui se fait dans les autres DOM depuis longtemps !! **Reste un important problème : le coût (aussi bien la prise en charge du transport que le barème "tarif métropole" appliqué aux sur rémunérations des agents de la Réunion)**

Les représentants FO sont intervenus :

• **Au sujet des logements sociaux**

Depuis un moment déjà, notre délégation ne dispose plus de ses propres logements sociaux. Ceux-ci étaient effectivement dans un état déplorable. Aujourd'hui, « officiellement » nos services disposent de 2 logements, via la **Section Régionale Interministérielle d'Action Sociale**. Combien d'agents ont réellement bénéficié de ces logements à ce jour ? Pas de réponse...sans doute aucun ! Quid de l'accueil des nouveaux agents et leurs familles?

• **Au sujet des journées à thème.**

Le président fait valoir que le SRIAS (interministériel) présente de nombreuses journées à thème. Cependant FO fait remarquer que seuls 45 agents ont bénéficié de ces journées pour un potentiel de + de 1200 agents. Et ce n'est pas un problème de communication, car il faut savoir qu'au « total départemental Réunion », **233 journées ont été financées pour plus de 30 000 agents**

d'Etat...C'est ce qu'on appelle de la « poudre aux yeux ».

De plus la gestion de l'attribution de ces prestations semble manquer d'équité.

Par ailleurs, les journées enfants récréatives revenant extrêmement cher (jusqu'à 120 €/enfant), FO demande l'étude d'une meilleure utilisation de ces subventions. Et pourquoi pas des prix subventionnés pour les familles souhaitant se rendre à l'accrobranche ou d'autres sites susceptibles d'intéresser les enfants ? Ainsi les frais exorbitants d'encadrement et de bus serait supprimés. Sujet encore à l'étude..

- **Au sujet du camp EPAF de l'Ermitage :**

Ayant entendu parler d'un possible partenariat avec le SRIAS, FO s'inquiète de savoir dans quelles mesures un partenariat pourrait se mettre en place, tandis que nos agents Finances sont moins de 5 % à bénéficier des actions de la SRIAS.

Pourquoi, tandis que ce sujet est abordé aux assemblées de la SRIAS, celui-ci n'a jamais été abordé en CDAS. **Les agents des Finances ne sont-ils pas les premiers concernés ?**

FO demande à ce que ce type de sujet soit d'abord discuté auprès des représentants des agents finances de la Réunion qui restent les premiers concernés.

- **Au sujet de l'information transmise aux agents :**

FO suggère que les informations soient transmises via les boîtes génériques des services des correspondants sociaux, avant de parvenir aux agents, afin de garantir un minimum de retard dans les transmissions, notamment liées aux absences des agents chargés de communication dans les services.

Trop souvent, les informations parviennent trop tard, voire pas du tout, aux agents.

Un nouveau mode de transmission, peut-être via les RH, est envisagé par la direction.

- **Au sujet de l'arbre de Noël :**

Depuis de nombreuses années, l'arbre de Noël a lieu le dimanche, tandis que, selon l'étude menée par notre section locale FO, le mercredi est adopté dans de nombreux départements. Loin de vouloir imposer un quelconque point de vue, FO a demandé qu'un sondage soit mené auprès des agents de la Réunion afin de déterminer si ceux-ci pourraient préférer le mercredi assorti d'une autorisation d'absence pour les parents accompagnateurs. Le type de prestation pourrait aussi évoluer afin de satisfaire aussi les 10/14 ans. En effet, il semble qu'à peine la moitié des enfants concernés (< 14 ans) profitent de cette action très coûteuse.

Comme on peut le deviner la direction n'est peut-être pas très favorable à une autorisation d'absence.

Cependant ce sondage devrait être mené auprès de l'ensemble des agents par la délégation avant la fin de l'année.

Il est important de rappeler à tous que le budget local est encore en baisse de 5 % cette année. Nous subissons encore et toujours les restrictions budgétaires jusque dans l'action sociale dont l'un des principes est (faut-il le rappeler?) de palier aux difficultés des plus démunis.

Les agents apprécieront...